

## Se une Japón a recortes (El Reforma 22/06/10)

Se une Japón a recortes (El Reforma 22/06/10)El país nipón aumentó su previsión de crecimiento del PIB para este año a 2.6 por ciento desde 1.4 por ciento AFP Tokio, Japón (22 junio 2010).- A pesar de revisar al alza su previsión de crecimiento para este año, Japón decidió limitar sus gastos durante 3 años con el objetivo de contener la colosal deuda pública del país y tranquilizar a unos mercados muy inquietos por los problemas presupuestarios europeos. Ese plan del nuevo gobierno de centro-izquierda de Naoto Kan presentado este martes prevé limitar a unos 775 mil millones de dólares (634 mil millones de euros) hasta 2013-2014 los gastos del estado, es decir su nivel del año presupuestario 2010-2011. Durante el mismo periodo, el gobierno nipón se compromete a mantener las emisiones de bonos de Tesoro necesarios para el financiamiento del déficit público por debajo de 480 mil millones de dólares (393 mil millones de euros), el monto alcanzado este año. A más largo plazo, el gobierno quiere dividir por dos el déficit anual de sus finanzas hacia 2015-2016 y alcanzar un superávit fiscal en 2020- 2021, esto último sin tomar en cuenta los intereses de la deuda. Además, prometió presentar rápidamente una reforma fiscal drástica que podría dar lugar a un alza del impuesto al consumo, fijado actualmente en 5 por ciento. "Creo que podremos obtener la confianza de los mercados (con este plan)", declaró el secretario de Estado en Política Económica y Fiscal, Satoshi Arai. Japón es el país desarrollado más endeudado del mundo, con una deuda pública que alcanza 200 por ciento de su Producto Interior Bruto (PIB). Desde su llegada al poder a principios de junio, Naoto Kan advirtió de la posibilidad de un escenario a la griega si la segunda economía mundial continuaba pidiendo prestado sin reducir sus gastos. "Quisiera que quede claro: nuestro país está en una situación diferente de la de Grecia o Hungría", afirmó sin embargo el ministro Arai, recordando la balanza de cuentas corrientes favorable del archipiélago y las importantes reservas de ahorro de los japoneses. Cerca de 95 por ciento de los bonos del Tesoro japoneses se encuentran en manos de inversores de ese país, lo que reduce los riesgos de quiebra del estado. Para lograr nuevos ingresos fiscales, Kan quiere abrir un debate nacional sobre el aumento del impuesto al consumo, luego de las elecciones de senadores del 11 de julio. Este martes, el gobierno japonés revisó al alza su previsión de crecimiento para el año presupuestario que va de abril de 2010 a marzo de 2011, situándolo en 2.6 por ciento del PIB contra 1.4 por ciento en su precedente estimación. En caso de confirmarse, un crecimiento de esta magnitud sería el más alto de los últimos 10 años.